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Третий округ: печали – делим,
Вот и еще один год вышел на финишную прямую. Кто‑то уже планирует, как 

встретить Новый год, кто‑то изо всех сил старается завершить намеченные 
на год планы… Подводят итоги и в третьем избирательном округе. Год 

выдался насыщенным – как, впрочем, и предыдущие. Вместе со своим депутатом, 
заместителем председателя городской Думы Игорем Владимировичем Батлуко‑
вым жители округа немало сделали для того, чтобы жизнь в их общем доме была 
наполненной, стабильной и спокойной. Вместе выходили на субботники, приводя 
в порядок дворы и улицы, вместе помогали бойцам СВО, отстаивающим правду 
и справедливость, вместе радовались праздникам.

ЛЮДИ ДЕЛА

Место, где читают, 
и не только

–  Может, кто‑то удивится, 
но для меня одним из самых ярких 
событий этого года стало откры‑
тие детской модельной библиоте‑
ки, – говорит Игорь Батлуков.

Но, пожалуй, те, кто хорошо зна-
ком с Игорем Владимировичем, вряд 
ли удивятся. Потому что знают: ко 
всему, что делается и в его округе, 
и во всем городе для детей, депу-
тат третьего округа относится очень 
трепетно и ответственно. А детская 
библиотека – особая статья.

К превращению детской библио-
теки в «Книжную академию» Игорь 
Батлуков тоже, что называется, 
«приложил руку».

–  Два  года  назад  сотруд‑
ники  Центральной  библиотеки 
совместно с отделом культуры 
Волгодонска разработали проект 
и подали заявку на участие в ре‑
гиональной программе по созда‑
нию модельных библиотек. Про‑
ект волгодонцев одержал победу. 
Немалую роль сыграло и то, что 
нам удалось привлечь для модер‑
низации библиотеки также деньги 
городского бизнеса, – рассказывает 
Игорь Владимирович. – И вот в на‑
чале нынешнего учебного года но‑
вая библиотека, которую теперь 
называют не иначе, как «Книжная 
академия», распахнула двери для 
юных читателей. Впрочем, в этой 
библиотеке теперь не только чи‑
тают. Ведь превращение обычной 
библиотеки в модельную – это не 
просто ремонт и приобретение 
новой мебели. Это, по сути, со‑
здание совершенно нового, совре‑
менного, интересного интерак‑
тивного пространства, где можно 
не только читать, но и играть, 
получать новые знания, общаться 
со сверстниками, находить новых 
друзей.  И  все  это  доступно  не 
только детям нашего округа – мо‑
дельная библиотека располагает‑
ся именно там – но и всем детям 
нашего города.

Для новой библиотеки за счет 
депутатских средств 3-го округа 
были приобретены многофункци-
ональный принтер и беспроводной 
телефон, а к следующему лету пла-
нируется купить сплит- систему.

А еще Игорь Владимирович уже 
пятый год подряд совместно с цен-
тральной детской библиотекой про-
водит фотоконкурс «Мама, папа, 
я – читающая семья». Учрежденный 
по его инициативе конкурс уже стал 
традиционным и любимым. И теперь 
его активно поддерживает не только 
депутат Батлуков, но и еще трое его 
коллег по Думе. Итоги конкурса под-
водятся накануне Дня семьи, любви 
и верности, победители получают 
призы, а все участники – замеча-
тельное настроение.

Игорь Владимирович справед-
ливо считает, что любовь к чтению, 
привитая в детстве, непременно 
скажется на формировании личности 
юных жителей города. А правильные 
книжки помогут и выбрать профес-
сию, и определить нравственные 
ориентиры.

И на творчество, и на спорт
Забота о подрастающем поко-

лении – всегда в числе главных при-
оритетов депутата Батлукова. Вот 
и в этом году Игорь Владимирович, 
вместе с общественным советом ми-
крорайона распределяя депутатские 
средства, постарался найти возмож-
ность решить самые насущные про-
блемы юных горожан.

Детскому саду «Космос», с ко-
торым депутата связывают давние 
теплые отношения, по его иници-
ативе обеспечена возможность до 
конца 2024 года при поддержке 
депутата Законодательного собра-
ния Ростовской области Виктора 
Халына приобрести духовой шкаф, 
трехсекционную мойку для кухни, 
разные мячи и степ-платформу для 
спортивных занятий.

СК «Содружество» и спортивная 
площадка, расположенная в округе, 
пополнятся инвентарем и пластико-

вой мебелью для проведения раз-
личных мероприятий.

К слову, всевозможные спортив-
ные мероприятия в большом поче-
те в округе № 3. Сборная команда 
микрорайона принимала участие в  
11 различных соревнованиях: «Ве-
селые старты», мини-футбол, волей-
бол, стритбол, пионербол. В рамках 
спартакиады среди микрорайонов 
города команда третьего округа –  
68 человек – приняла участие в вось-
ми соревнованиях.

В микрорайоне ведется большая 
оздоровительная работа, за что 
жители не перестают благодарить 
спортинструктора Ларису Бирю-
кову. Под ее началом работают  
12 разновозрастных групп здоро-
вья – на спортплощадке, в парке, 
в спортзале ДК «Октябрь». Среди 
любимых видов спорта у горожан – 
волейбол, футбол, подвижные игры, 
утренняя тренировка. На постоян-
ной основе спортом и физкультурой 
в округе занимается более 150 че-
ловек.

А в подготовке спортивных 
и прочих массовых мероприятий 
депутату и активу округа всегда по-
могают коллективы и сотрудники ДК 
«Октябрь», Волгодонского молодеж-
ного драматического театра, СК «Со-
дружество», парка Победы, студен-
ты ВИТИ НИЯУ МИФИ, Волгодонского 
техникума энергетики и транспорта, 
воспитанники детско- юношеских 
спортивных школ № 4 и № 6.

По-прежнему главная тема
Помощь землякам, находящим-

ся в зоне СВО, поддержка их се-
мей с первых дней стали для Игоря 
Батлукова главной повесткой. Сбор 
и отправка гуманитарной помощи 
в зону СВО, поездки в госпитали, где 
лечатся раненые бойцы – все это за 
два с половиной года стало неотъем-
лемой частью жизни Игоря Батлуко-
ва. Пожалуй, ни один представитель 
власти города не знает лично столь-
ко о семьях и их проблемах.

А в августе, когда было совер-
шено нападение укронацистов на 
мирные поселки и города Курской 
области, к этой ставшей уже привыч-
ной работе добавилась новая.

В эти дни Игорь Владимирович 
как раз исполнял обязанности пред-
седателя городской Думы. Его реак-
ция была мгновенной: немедленно 
обсудить ситуацию с главой админи-
страции города и принять все необ-
ходимые меры. И меры такие реше-
нием двух ветвей городской власти 
были приняты: в городе на базе ДК 
«Октябрь», ЦСО-1, практически всех 
депутатских приемных были открыты 
пункты сбора гуманитарной помощи 
для жителей Курской и Белгородской 
областей. Эта помощь продолжается 
и сегодня.

Игорь Владимирович является 
членом городского штаба помощи 

семьям мобилизованных военнос-
лужащих. В округе № 3 проживают 
16 таких семей, и каждой депутат 
старается уделить максимум внима-
ния, оказать помощь и поддержку.

День матери, Международный 
женский день, День города – на этих 
и многих других праздниках, прово-
димых в округе, жены, матери, дети 
участников СВО – самые желанные 
и почетные гости.

А к новогодним праздникам 
и Дню защитника Отечества актив 
и жители округа с особой теплотой 
собрали и отправили на передовую 
подарки для участников СВО.

Под особую опеку Игорь Вла-
димирович взял семью Владислава 
Медведева, погибшего в ходе осво-
бождения Донбасса. Владислав 
Медведев и Игорь Батлуков вместе 
учились в школе № 9. В этом году 
в школе по инициативе депутата 
была открыта «Парта Героя» имени 
Владислава Медведева. На церемо-
нии открытия присутствовали вдова 
и дочь погибшего героя.

Игорь Батлуков часто встреча-
ется с семьями участников СВО. И не 
устает повторять: если возникают 
проблемы, если трудно решить ка-
кие-то вопросы – обязательно об-
ращайтесь.

Проблемам участников СВО 
и членов их семей был посвящен 
и своеобразный круглый стол, в ко-
тором приняли участие руководители 
всех структур, так или иначе занима-
ющихся этими проблемами, и члены 
семей участников СВО. Обращаясь 
к руководителям, Игорь Владимиро-
вич призвал их слушать то, что гово-
рит наш президент. А именно – быть 
внимательными к каждому участнику 
СВО, не оставлять без решения ни 
один возникающий вопрос, реагиро-
вать на каждую жалобу. Это, считает 
Батлуков, самое меньшее, что мож-
но сделать для тех, кто ценой своего 
здоровья, а подчас и жизни спасает 
страну от фашизма.

Есть улицы центральные…
Округ № 3 как раз и находится 

практически в самом центре старо-
го города. А центральные улицы ко 
многому обязывают – порядок тут 
должен быть идеальным. Именно 
к такому положению дел и стремят-
ся неравнодушные жители третьего 
округа, а депутат Игорь Батлуков 
неизменно поддерживает это стрем-
ление.

В этом году на поддержание 
порядка на улицах и во дворах 
пришлось потратить куда больше 
времени и сил, чем обычно. Всему 
виной – снискавший недобрую славу 
циклон «Ольга», обрушившийся на 
город в феврале. В третьем округе, 
как и во всем городе, последствия 
были плачевные – вывернутые с кор-
нем деревья, обломанные ветки, на-
стоящие завалы во дворах.
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Игорь Владимирович, как всег-
да в трудное время, был рядом со 
своими избирателями, вместе с ак-
тивистами и волонтерами принимал 
участие в ликвидации последствий 
циклона. Вывезти сразу все сло-
манные ветки не удалось – их ока-
залось слишком много. Пришлось 
обращаться в городскую админи-
страцию и управляющие компании, 
чтобы спилить сломанные деревья 
или убрать сухие ветки. Особенно 
«урожайными» на этот счет ока-
зались дворы домов №№ 17г, 23, 
25, 35, 56, 60, 62, 64, 76 по улице 
Морской, территория медсанчасти 
РоАЭС.

Депутат помог организовать 
обрезку и вывоз веток с территории 
детского сада «Космос».

Сломанных веток оказалось так 
много, что часть из них оставалась 
неубранной до начала осени. Но при 
содействии Игоря Батлукова удалось 
разобрать остававшиеся завалы воз-
ле домов №№ 23в, 25, 76 по улице 
Морской, в скверах Мелиораторов 
и советско- болгарской дружбы.

Но стихия стихией, а традици-
онные субботники, которые прово-
дятся из года в год, тоже никто не 
отменял. Вот и в этом году активи-
сты во главе с депутатом наводили 
порядок в районе спортплощадки 
во дворе домов №№ 70, 72 и 74 по 
улице Морской, на бульваре имени 
Александра Егоровича Тягливого, 
в сквере советско- болгарской друж-
бы и на придомовых территориях по 
Морской, 68, 92, Ленина, 71.

И, как всегда, рядом с жителя-
ми округа на субботниках трудились 
студенты ВИТИ НИЯУ МИФИ, техни-

кума энергетики и транспорта, соци-
альные работники ЦСО № 1, члены 
партийной ячейки № 3 ВПП «Единая 
Россия» в Волгодонске.

А Игорь Владимирович еще 
и участвовал в нескольких городских 
акциях: «Посади дерево!» в скверах 
Бакланова и советско- болгарской 
дружбы, «Чистый берег» – по очист-
ке берега залива.

Кстати, избирателям особенно 
нравится такое качество их депутата: 
он ничего не оставляет «на потом», 
решает проблемы быстро и эф-
фективно. После каждого обхода 
территории моментально реагиру-
ет, если обнаружился беспорядок. 
Так, в этом году были убраны мусор 
и трава на Морской, 27, на 50 лет 
СССР, напротив здания ВИТИ НИЯУ 
МИФИ, вокруг стелы «Слава труду».

К депутату за помощью
Каждую первую среду месяца 

в приемной Игоря Владимировича 
Батлукова проходит прием по лич-
ным вопросам. Впрочем, не только 
по личным. Многих жителей округа 
волнуют и общественно значимые 
вопросы. Игорь Владимирович ста-
рается вникнуть в каждую проблему. 
И решать ее начинает незамедли-
тельно.

–  Раз в месяц я принимаю жи‑
телей округа лично, а мой помощ‑
ник Наталья Михайловна Селезнева 
работает в округе каждый день. 
Какие‑то вопросы наших избира‑
телей она может решить сама, 
какие‑то передает мне – мы по‑
стоянно на связи.

Помощник депутата – это та‑
кая связующая нить между депу‑

радость – умножаем
татом и его избирателями, и от 
того, как этот человек относится 
к своей работе, зависит очень мно‑
гое, – считает Игорь Владимирович. 
– Наталья Михайловна – человек 
неравнодушный, болеющий за об‑
щее дело, и люди это чувствуют.

В этом году в приемную Игоря 
Батлукова поступило уже более  
50 обращений. Сколько было устных 
просьб во время встреч и обхода 
округа – никто не считал. По наказам 
избирателей в микрорайоне были об-
резаны ветки, мешающие проводам 
освещения по  Морской, 82, восста-
новлено освещение во дворе домов 
№№ 60 и 62 по улицам Морской 
и 50 лет СССР.

По просьбам активистов были 
приобретены саженцы деревьев, ко-
торые высадили в сквере советско- 
болгарской дружбы в весенний День 
древонасаждения.

А для полива кустарников в этом 
сквере депутат добился еженедель-
ного приезда поливочной машины. 
Еще в этом сквере по просьбе жите-
лей отремонтировали пешеходную 
дорожку.

Депутат оказал содействие в ор-
ганизации работ по очистке придо-
рожной территории в районе вокзала 
от мусора, травы и сломанных веток, 
помог в ремонте мостового перехода 
через теплотрассу возле дома № 69 
по улице Ленина, добился решения 
вопроса по усилению контейнерной 
площадки для семи жилых домов по 
улицам Морской и Ленина, содей-
ствовал ремонту и покраске детско-
го игрового оборудования по улице 
Морской, 66а и 96.

На Ленина, 61 и Морской, 80 
по инициативе избирателей и при 
содействии депутата Батлукова вы-
полнен ремонт внутриквартальных 
дорог. Дорогу по Ленина, 62 отре-
монтируют до конца года.

И еще очень важную работу, 
считает Игорь Владимирович, вы-
полнили в этом году: при содействии 
депутатов двух округов – Игоря Бат-
лукова и Евгения Антонова – были 
отреставрированы мемориальные 
доски памяти Героя России Михаила 
Ревенко – на доме, где он жил, и на 
школе, где учился.

Также до конца года выполнят 
обрезку десяти деревьев, которые 
растут вдоль ограды детского сада 
«Космос» и постоянно роняют сухие 
ветки на площадку, где играют дети.

А еще в течение года жите-
лям третьего округа оказывалась 
адресная социальная помощь из 
городского бюджета на проведение 
дорогостоящих операций и покуп-
ку лекарств, решалось множество 
вопросов, касающихся ремонта 
дорог, общественного транспорта, 
капитального ремонта дорог.

–  В этом году депутаты го‑
родской Думы обратились к главе 
администрации Волгодонска Юрию 
Ивановичу Мариненко с предложе‑
нием увеличить сумму, выделяемую 
депутатам на работу в округах, 
с 500 000 руб лей до одного милли‑
она, – рассказывает Игорь Владими-
рович. – И наше предложение было 
услышано. С 2025 года депутаты 
получат на работу в своих округах 
по миллиону руб лей. А значит, бу‑
дет больше отремонтированных 
дорог, благоустроенных дворов, 
высаженных  деревьев.  Большую 
помощь  депутаты  смогут  ока‑
зывать детским садам, школам, 
культурным и спортивным учреж‑
дениям. А главное – каждый руб ль 
из депутатского миллиона будет 
направлен на то, что необходимо 
именно этому округу.

Учиться быть хозяевами
–  Мы оказываем помощь всем, 

кто к нам обращается, – говорит 
депутат. – Я  или  мой  помощник 
стараемся не откладывать дело 
в долгий ящик, начинаем решать 
проблему сразу после обращения 
избирателя. Но, подчеркиваю, по‑
сле обращения.

И, как правило, депутат начи‑
нает заниматься проблемой тог‑
да, когда ее по какой‑то причине 
не решили организации, которым 
это делать положено по статусу.

Чаще всего проблемы у горожан 

здравления от губернатора Ростов-
ской области Василия Голубева.

«Школа мэров»:  
опыт лишним не бывает

В минувшем октябре Игорь 
Батлуков отправился в Подмоско-
вье – учиться в «Школе мэров». 
Образовательная программа для 
представителей муниципального 
сообщества дает неоценимый опыт 
и, по мнению Игоря Владимировича, 
позволяет глубже и шире смотреть 
на проблемы, принимать эффектив-
ные управленческие решения.

–  Программа была очень ин‑
тересной, – делится заместитель 
председателя Думы. – В обучении 
участвовали представители всех 
регионов нашей страны, от Кали‑
нинграда до Камчатки, и руково‑
дители мегаполисов, и представи‑
тели совсем маленьких городков. 
Перед нами выступали замести‑
тель руководителя администрации 
Президента России Сергей Кириен‑
ко, руководитель федеральной на‑
логовой службы, три губернатора, 
глава города Перми. Мы побывали 
в гостях у мэра Москвы Сергея Се‑
меновича Собянина. Главное, это 
был живой диалог, мы могли зада‑
вать любые вопросы и получать на 
них ответы. Такой опыт, конечно, 
не сравнить ни с чем. Я уверен, он 
очень пригодится мне в работе на 
благо нашего города и его жите‑
лей. И это – только начало. Впере‑
ди еще несколько этапов обучения.

Девиз прежний:  
«Работать вместе!»

–  Я всегда говорил и продол‑
жаю  утверждать:  вместе  мы 
можем сделать больше, – уверен 
Игорь Батлуков.

В третьем округе, помимо не-
равнодушных жителей, всегда было 
и есть немало добровольных по-
мощников. Рынок «Машенька», ге-
неральный директор Евсюков В.А.; 
магазин «Зоренька», директор Бе-
лецкий Ю.Н.; ООО «Молочный двор», 
директор Морозов С.П.; пиццерия 
«Камин», директор Руппенталь А.В.; 
ООО «Ванта», директор Попруга В.В.; 
магазин «Хозяин и Ко»; колбасный 
цех «Колизей», ИП Казымов Б.В.; 
ООО «Весна», генеральный директор 
Милостинский А.А.; индивидуальный 
предприниматель Монин С.А.; кре-
дитный потребительский коопера-
тив «СБС»; компания «Суши-шеф»; 
детский бассейн «Малёк»; школа 
скорочтения и развития интеллекта – 
все эти организации, их руководи-
тели и сотрудники стали надежными 
партнерами и добрыми друзьями 
жителей третьего округа, и без них 
не было бы ни таких ярких праздни-
ков, ни постоянного преображения 
округа.

касаются жилищно‑ коммунальных 
вопросов. И вот человек, не по‑
пытавшись  даже  обратиться 
в управляющую компанию, делает 
вывод: никто не реагирует, мер 
не  принимает. И пишет письмо 
в СМИ – дескать, там разберутся 
и все решат.

Поверьте, не решат. Обозна‑
чить проблему – да, могут. Но вот 
решить – едва ли.

А практика между тем показы-
вает, что в тех домах, где есть ини-
циативные граждане, где работают 
домкомы, которые сотрудничают 
с управляющими компаниями, где 
поддерживаются отношения с депу-
татом и его помощником, все про-
блемы решаются гораздо быстрее 
и эффективнее.

– К сожалению, большинству 
наших  людей  по‑прежнему  не 
хватает знаний в сфере жилищ‑
но‑коммунальных  отношений, 
– делает вывод Игорь Владими-
рович. – И  этому  обязательно 
нужно учиться. Думаю, с начала 
следующего года мы возобновим 
программу  обучения  домкомов. 
Будем приглашать специалистов, 
разъяснять права собственников 
жилья, чтобы люди могли отстаи‑
вать свои права в работе с управ‑
ляющей компанией.

Когда душа поет
Третий округ славится не толь-

ко активной работой – праздновать 
здесь тоже умеют. Новогодние 
и рождественские праздники, День 
защитника Отечества и Международ-
ный женский день, День Победы, 
День матери, День защиты детей… 
Ни один праздник не похож на дру-
гой, но от каждого остается долгое 
и греющее душу «послевкусие» – как 
бывает, когда встречаешься со ста-
рыми добрыми друзьями.

Вот только к самым любимым 
праздникам в последние два года 
добавилась очень душевная и прон-
зительная нотка – в эти дни с осо-
бым чувством поздравляют семьи 
участников специальной военной 
операции.

В этом году Игорь Владимиро-
вич особое внимание уделил одному 
из самых ярких праздников – Дню 
рождения Волгодонска. 2024-й 
объявлен Годом семьи, и потому на 
празднике чествовали семьи: юбиля-
ров семейной жизни, семьи с ново-
рожденными, семьи мобилизованных 
и добровольцев СВО, талантливых 
детей. Юбилярам семейной жизни 
депутат торжественно вручил по-

…А новый год не за горами. И жители третьего округа уже вовсю 
планируют будущую работу. Приняты и рассмотрены на заседании 
Совета общественности обращения граждан, распределены выделя‑
емые на следующий год депутатские средства.

Ремонт внутриквартальных дорог и пешеходных зон, установка 
новых скамеек и ограждение клумб, освещение придомовой терри‑
тории – все это обязательно будет выполнено в 2025 году.

Третий округ решает свои проблемы без лишней суеты, основа‑
тельно и красиво. И всегда – вместе!

Екатерина АЛЕКСАНДРОВА


